

きのこの「ほだ木」へ植菌講習会



家庭用燃料の変革により森林の伐採が進まず荒廃しております。この現状を少しでも改善し木材を伐採し、森林の再生を図りたいなど、きのこの「ほだ木」として利用の促進を図る目的で雪降りの寒い中でしたが、12月13日（水）鷹山地区コミュニティセンターで「ほだ木」への植菌講習会を株式会社河村式種菌研究所の齋藤良次さんを講師に招き開催しました。

品質が良く、たくさん収穫するには、ほだ木の伐採する時期は秋の紅葉過ぎ、植菌は多めにし、植菌したほだ木の活着の確認、伏せ込み作業は風通しの良い場所、温度管理が大事で、高温になると菌が死滅するなど講話をお聞きしてから、ほだ木への効率的なドリルでの穴を開け方や植菌作業の指導を受けました。

なお、ほだ木の販売を継続しておりますので、コミュニティセンターへ申し込み下さい。

鷹山大学（鷹山地区老ク協）輪投げ大会



川部審判長より注意事項



佐藤会長挨拶



競技開始
入るかな？

12月11日（月）萩野ふれあい館で鷹山大学（鷹山地区老ク協）「輪投げ大会」を開催しました。各地区でそれぞれ練習を行い、練習の成果を発揮し熱戦を繰り広げました。

団体戦は5チーム、個人戦は30人が出場しました。投輪は一人連続3回として、団体、個人戦を行いました。

○団体の部

第1位 桂翁会A（727点）
第2位 幸生会A（712点）
第3位 幸生会C（667点）

○個人の部（男性）

第1位 小川 勝雄《幸生会》（245点）
第2位 竹田 清吉《幸生会》（189点）
第3位 小川 利行《幸生会》（177点）

○個人の部（女性）

第1位 守谷 春子《幸生会》（155点）
第2位 沼澤ゆり子《桂翁会》（125点）
第3位 小川 貞子《幸生会》（104点）

体振 ニュースポーツ体験会

12月5日(火) 鷹山地区体振、十王地区体振と一緒に十王山峡体育館で、町スポーツ推進委員会の指導によりニュースポーツの「フラバールバレーボール」の体験会を開催しました。

■フラバールバレーボールの特徴

○ボールの素材が柔らかくしかも変形しているためスピードが遅く怪我の心配がない
 ○レシーブはサーブされたボールがワンバウンド後に行うため、変形したボールは予想外の方向に飛ぶ時がある

○バトミントンのコート使用

○ブロック、アタック禁止

○バレーボールのルール準用

バウンド後の方向性が定まらず、面白いスポーツであり、来年度には大会を開催したいと話しました。

変形のフラバール
ボール



ひと月早い クリスマスパーティー開催される

11月23日(金) 針生の今野一則さん宅で、鈴木俊子さん、今野光一さん親子の企画、提案で「ひと月早い クリスマスパーティー」が開催され、町内や針生地区の方々が大勢参加されてにぎわいました。

コーラスグループ「GGカルテット」の歌、町内のハンドベル友の会「さくら」の皆さんの演奏が行われ、透明感のある歌声、クリスマススムードにぴったりのハンドベルの演奏に酔いしれておりました。

会場には吊るし雛、おもと、貼り絵、絵画、クリスマススタペストリーなどの作品が飾られてあり、作品の素晴らしさに感動しておりました。また、家外にはクリスマスのイルミネーションが夕方には美しく、光り輝きました。懇親会が開催され、芋煮、酒類などでおもてなしを受け、参加者でにぎやかに語り合いました。

吊るし雛



おもと
絵画



明るく輝くイルミネーション



GGカルテットの皆さん



参加者で和やかに懇親会



ハンドベル友の会 さくらの皆さん



地域おこし協力隊通信 小野寺 大樹

「未来に広がる最上川229シンポジウム」が11月19日に、白鷹町文化交流センターあゆむにて開催され、紅花のブースの出展、シンポジウムの企画準備に携わりました。午前には展示とワークショップ、午後のパネルディスカッションは「今、考える最上川と地域の交流」をテーマに意見交換を行いました。展示では最上川の舟運文化に関わりのあるブースの展示が行われ、その中で本年度取り組んだ紅花の栽培と紅花加工品（紅もち）の工程について展示しました。

小さなそば打ち職人

子ども教室 そば打ち体験



12月3日（日）滝野交流館で、滝野そば打ち名人会の小林孝次さんと今野繁廣さんに指導いただき、子ども教室そば打ち体験を行いました。参加した児童は、講師の先生方に褒められながら丁寧に作業を行い、保護者の方達のサポートもありとても美味しいそばを打つことができました。

山形県のそば処白鷹町の味を引き継いでほしいと、小さなそば職人にわずかな期待を寄せながら新そばを味わいました。



子ども教室 歴史のプラバン作り

11月25日（土）鷹山地区コミセンで、白鷹町地域おこし協力隊の石井紀子さんに指導いただき、歴史にまつわる聖なる動物のキーホルダー作りを行いました。

中山の中山寺の欄間に施された迦陵頻迦（かりょうびんが）やうさぎ、萩野の山の神の蝦蟇仙人（がませんにん）の彫刻、おまけとしてツツガムシをモチーフにプラバンのキーホルダーを作りました。

石井さんが、中山寺や山の神の写真を子ども達に紹介し解りやすい説明に、興味深く関心を寄せ熱心にプラバン作りを楽しんでいました。「本物を見に行きたい!」という子ども達の声に、身近な歴史文化を感じる良い機会になったと感じました。



初めて目にするものばかりに興味津々

鷹山地区子ども会育成会連絡協議会 親子で体験 体感トレーニング

12月10日（日）旧鷹山小学校体育館で、滝野出身で健康運動指導士の今野陽介さんに指導いただき、「子どものための親子体操～体感を鍛えてけが予防～」を開催しました。鷹山地区子ども会育成会連絡協議会が主催し、鷹山地区内の会員総勢70名近くの親子連れで体育館いっぱいトレーニングを行いました。

トレーニング方法の他、子どもの健康と成長に大切なことをパワーポイントを使ってわかりやすく教えていただきました。中学生にとっては部活動にすぐに役立つ話題とあって、真剣な眼差しで聞き入っていました。

親子体操終了後には餅つきを行い、つきたての餅を皆で美味しくいただきました。



この季節に会いたい味 ～ 滝野そばまつり ～

11月19日（日）滝野交流館で滝野そばまつりが開催されました。打ち立て茹で立てのそばを素早くきりっと冷やし、キリリと角が立ち歯ごたえがある、滝野そば打ち名人会こだわりのそば。

今年初の寒波襲来の雪模様の寒い1日でしたが、この味を求めて町内外から大勢の滝野そばファンが来場されました。

第38回 鷹山地区新春地域振興懇談会開催

☆期 日 1月6日(土) 受付 午後1時
開会 午後1時30分

☆場 所 鷹山地区コミュニティセンター

☆内 容 講演

：演題 「水は私たちの命、生活排水から考えよう」

：講師 特定非営利活動法人

最上川リバーツーリズムネットワーク代表理事

佐藤五郎さん



ご案内とお知らせ

お申込み・お問い合わせは
鷹山地区コミュニティセンター

電 話 87-2502

F A X 87-2509

おばあちゃん女子会のご案内



☆日 時 1月17日(水)

午前9時30分～午後12時頃

☆場 所 鷹山地区コミュニティセンター

☆内 容 お茶飲み&米袋で手さげバッグ作り

☆要予約 080-2785-8503 (カヤノまで)

白鷹東駐在所からのお願い

～1月10日は「110番の日」～



○110番のしくみ

県内の110番はすべて警察本部の通信指令課で受け付けています。

○落ち着いて

はじめに何があったか(交通事故・盗難被害など)をお話し下さい。係員が順次必要なことをお尋ねしますので、落ち着いてお答えください。

○携帯電話の場合は

感度の良い所で必ず立ち止まっておかけ下さい。車を運転中の方は、停止してから110番をお願いします。

※緊急性のない相談や問い合わせは、下記の番号までおかけください。

#9110または023-642-9110

長井警察署 0238-84-0110

各地区コミュニティセンターを管理運営する地区経営主体の事務局職員を募集します！

1. 受付期間 12月21日(木)～1月19日(金)
午前8時30分から午後5時15分まで
※土日祝日及び年末年始を除く
2. 申込場所 各地区コミュニティセンター
(1月19日必着で郵送可)
3. 提出書類 事務局職員採用試験申込書
※事務局職員採用試験申込書は、各地区コミュニティセンターに備えてあります。また、町のホームページからもダウンロードできます。
4. 選考方法 採用試験による
 - ◆ 期日 平成30年1月27日(土)
 - ◆ 会場 各地区コミュニティセンター
 - ◆ 内容 面接試験
5. 合格者の発表 平成30年2月上旬
6. 雇用期間 平成30年4月1日から
平成31年3月31日まで
7. 問い合わせ・申込提出先
各地区コミュニティセンター

お知らせ

おさいとうやきの日程 1月14日(日)

年末年始のお知らせ

12月29日(金)から1月3日(水)まで休館とさせていただきます。

ご理解とご協力をお願いいたします。

あとがき・・・
今年の漢字は「北」と決まりました。私は「風」、春先の暴風により納屋の屋根トタンが全部はがされ、母屋の屋根まで壊れました。けが人がいなかったのが幸いでしたが、風の怖さを再認識し驚いたり怖かったりと、印象に残る一年となりました。ペルー沖海域の水温が平年より下がるラニーニャ現象が発生、日本列島は寒く大雪の恐れがあるとのことで、雪かき雪下ろしなどの作業が増え、また雪害が心配されます。
来年は皆さまにとって、明るく健康に過ごす一年になることをお祈り申し上げます。

こんの

